

Programme

8h45 : Accueil

9h00 – 9h50 : Séance d'ouverture

Accueil et interventions :

Roger Karoutchi, Sénateur

Lucien Crevel, Président de l'Assemblée spirituelle nationale des bahá'ís de France

Laurent Fabius (*en attente de confirmation*), Ministre des Affaires étrangères et du Développement international ou du **représentant** du ministère des Affaires étrangères et du Développement international

Conférence inaugurale :

Antoine Sfeir, journaliste, politologue

9h50 – 10h50 : Table ronde 1

Thème 1 :

Persécution des bahá'ís en Iran

Président de séance : **Michel Taube**, journaliste et fondateur de l'Opinion internationale

Introduction de **Michel Herbillon**, Député

Rachel Bayani, représentante du bureau régional de la communauté internationale bahá'íe auprès de l'Union européenne à Bruxelles

Saeed Paivandi, professeur chercheur de sociologie à l'Université de Nancy II et Directeur du LISEC (Laboratoire Interuniversitaire des Sciences de l'Education et de la Communication) de Lorraine

Hamdam Nadafi, docteur en droit et avocate

10h50 – 11h00 : Pause

11h00 – 12h30 : Table ronde 2

Thème 2 :

Comment défendre les libertés des êtres humains ?

Présidente de séance : **Aurélia Guis**, présidente de l'association Interdialog et directrice de publication de la revue Dialog

Introduction **Guy Geoffroy**, Député

Ghaleb Bencheikh, islamologue et président de la CMRP (Conférence mondiale des religions pour la paix)

Claudine Attias-Donfut, directeur de recherche au CNRS et chercheur associé au Centre Edgar Morin

Mohammed-Chérif Ferjani, professeur de Science politique, d'islamologie et de civilisation arabe à l'Université de Lyon 2

12h00 Fin du colloque : **Lucien Crevel**, Président de l'Assemblée spirituelle nationale des bahá'ís de France

12h30

Cocktail déjeunatoire

Invitation



Colloque

***Persécution des bahá'ís en Iran,
comment promouvoir les libertés fondamentales ?***

Jeudi 12 novembre 2015

**Palais du Luxembourg – salle Monnerville
26, rue de Vaugirard, 75006 Paris**

Sous le haut patronage de
l'amicale parlementaire de soutien aux bahá'ís
et les bahá'ís de France

Vous êtes invités au colloque

***Persécution des bahá'ís en Iran,
comment promouvoir les libertés fondamentales ?***

**Jeudi 12 novembre 2015 à Paris
Palais du Luxembourg – salle Monnerville**

9h00 – 12h00

**suivi d'un cocktail déjeunatoire
au Palais du Luxembourg – salle René Coty**

12h30 – 14h00

Réponse souhaitée avant le 8 novembre 2015

*Se présenter muni d'une pièce d'identité. Inscription obligatoire :
par courriel à : baebf@bahai.fr,
par téléphone au : 06 63 55 49 14*

Les bahá'ís d'Iran, la plus grande minorité religieuse non-musulmane du pays, continuent de subir une persécution orchestrée par le gouvernement dans tous les domaines de l'activité de l'État.

Durant les années qui suivirent la révolution islamique de 1979, plus de 200 bahá'ís furent tués ou exécutés, des centaines d'autres torturés ou emprisonnés et des dizaines de milliers perdirent leur travail ou l'accès à l'éducation et ce uniquement à cause de leur croyance religieuse. Ces violences se sont de nouveau intensifiées au cours de la dernière décennie. Depuis 2005, plus de 700 bahá'ís ont été arrêtés, et le nombre de bahá'ís en prison est passé de moins de cinq à un nombre actuel de 75. La liste des prisonniers comprend les sept responsables qui servaient la communauté bahá'íe d'Iran, injustement condamnés en 2010 à 20 ans de prison, ce qui représente la plus longue peine actuellement infligée à des prisonniers de conscience en Iran. L'élection du président Hassan Rohani n'y change rien : la menace permanente d'attaques, d'arrestations et de détention ou d'emprisonnement fait partie des éléments principaux de la persécution des bahá'ís d'Iran aujourd'hui.

Parce que ces violences ne peuvent laisser indifférent, parce que ces victimes méritent d'être soutenues, des élus français ont souhaité constituer une amicale parlementaire de soutien aux bahá'ís.

Grâce à une mise en perspective croisée se basant sur des faits historiques, sociaux et philosophiques, il sera proposé au cours de ce colloque une réflexion sur les questions suivantes :

- Comment le contexte juridique peut-il expliquer la nature des persécutions que subissent les bahá'ís en Iran ?
- Comment résister sur le plan individuel et collectif aux forces destructrices à l'œuvre, tels que l'obscurantisme, les préjugés, le fanatisme...? Bien que dévastatrices dans leurs effets, ces forces témoignent de la possibilité de rassembler diverses solidarités et dévoilent de nouvelles occasions de coopération et de collaboration entre les membres d'une humanité qui prend conscience de son unicité.
- L'atteinte portée à la dignité humaine par la violation des droits fondamentaux des membres de minorités politiques, ethniques ou religieuses frappe l'humanité toute entière, organiquement une par essence. Face à l'oppression, la résilience constructive de la communauté bahá'íe en Iran est un témoignage de la noblesse de l'être humain. En ce début de siècle, une grande diversité d'individus illustre cette même noblesse face aux diverses violences particulières sur lesquelles l'humanité trébuche ici et là. L'éveil collectif de cette noblesse annonce-t-il le progrès de notre civilisation ?